



TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Der Vorsitzende Clemens Haskamp eröffnete die Sitzung um 15:00 Uhr und begrüßte die Vorstandsmitglieder des Seniorenbeirates (SB) der Stadt Lohne. Es fehlte: Dagmar Krapp.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der Sitzung vom 13.08.2018

Die Tagesordnung wurde genehmigt wie vorgeschlagen und das Protokoll der Sitzung am 13.08.2018 wurde ebenfalls genehmigt wie vorgelegt.

TOP 3 Bericht des Vorsitzenden

Der Vorsitzende berichtete über die Beteiligung des Seniorenbeirates am Stadtfest im September 2018 und die Durchführung einer Befragung mit dem Thema: „Ist Lohne eine seniorenrechtliche Stadt?“ Bedingt durch die Lage unseres Infostandes auf dem Meyerhof war die Besucherzahl etwas niedriger als an den Ständen im direkten Innenstadtbereich, jedoch war die Anzahl der Besucher unseres Standes immer noch zufriedenstellend. Bei der Befragung waren die Besucher aufgefordert nicht nur mit "Ja" oder "Nein" abzustimmen, sondern auch eine kurze Begründung für das Votum zu schreiben. Ein sog. Stimmungsbarometer zur optischen Bestätigung war aufgebaut. 53 Personen votierten, dass Lohne eine "seniorenrechtliche Stadt" sei und 16 Personen sagten uns, dass Lohne in ihren Augen keine seniorenrechtliche Stadt sei. In einem Schreiben an den Bürgermeister wurden diese Punkte dargelegt. Unter der Rubrik „Veranstaltungen“ auf der Website befindet sich ein Bericht. Der Vorsitzende hat bezüglich der Organisation eines weiteren Verkehrssicherheitstrainings im Laufe dieses Jahres mit der Kreisverkehrswacht Kontakt aufgenommen.

TOP 4 Vorstellung der beiden neuen Mitarbeiterinnen im Seniorentreffpunkt, Mechthild Braje und Heike Bruns

Der Vorsitzende begrüßte die beiden neuen Mitarbeiterinnen im Seniorentreffpunkt. Frau Braje gehört zum Team des Seniorentreffpunktes des Ludgerus-Werkes und Frau Bruns ist verantwortlich für die sog. Freiwilligenbörse des Landkreises Vechta. Er äußerte, dass er sich auf eine sehr gute Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat freut. Dies wurde von allen anwesenden Vorstandsmitgliedern bekräftigt.

TOP 5 Diskussion über den Beschluss des VA bzgl. des Zuschusses der Stadt Lohne

Der Vorsitzende berichtete, daß der Ausschuss für Familie, Jugend und Senioren bereits 2018 dem Verwaltungsausschuss einen Vorschlag zur Bezuschussung des Seniorenbeirates zur Durchführung seiner Arbeit gemacht hat. Der Beschlussvorschlag lautete: „Der Seniorenbeirat der Stadt Lohne erhält für die Seniorenarbeit für die Jahre 2019 bis 2021 einen jährlichen Zuschuss von maximal 4.000 Euro“. In seiner Zuständigkeit hat der Verwaltungsausschuss diesen Vorschlag abgeändert. Diese Entscheidung wurde in einer späteren Sitzung zurückgenommen, sodass dem Seniorenbeirat nunmehr der o.a. Betrag zur Verfügung gestellt werden soll.

TOP 6 Besichtigungen und Busfahrten im Jahre 2019

Im Hinblick auf die in TOP 5 versprochenen Zuwendungen von der Stadt legte der Vorsitzende eine Liste mit entsprechenden Vorschlägen vor und bat um weitere Beiträge. Eine weitere Liste mit Vorschlägen wurde von H. Hogeweg nach der Sitzung erstellt. Der Vorstand gab den Auftrag mit dem Busunternehmer Schomaker Kontakt aufzunehmen und entsprechende Vorschläge auszuarbeiten.

TOP 7 **Verschiedenes**

1. Im Hinblick auf neu in Kraft getretene Änderungen im Bereich „Vorsorgevollmacht“ wurde H. Limke gebeten in seinem anderen Tätigkeitsfeld für den VdK einen Referenten zu diesem Themenkreis für eine Veranstaltung des Seniorenbeirates zu gewinnen.
2. Ch. Brämswig und Cl. Haskamp hatten unabhängig voneinander Informationen über sog. Notfalldosen erhalten und stellten die in anderen deutschen Städten bereits eingeführten Dosen vor. Es wurde einstimmig entschieden, dass die Aufstellung einer solchen Dose, versehen mit den Medizindaten der in einem Haushalt lebenden Personen, eine äusserst wirksame und schnelle Hilfe in Notfällen darstellt, wenn z.B. Personen sich nicht mehr artikulieren können und beschlossen erst mal 250 Dosen anzukaufen und an Lohner Senioren über den Seniorentreffpunkt kostenlos zu verteilen. Die örtlichen Rettungsdienste werden entsprechend informiert. In einem Pressegespräch am 13.02. wurde die OV informiert und unser Lokalredakteur hat versprochen zu berichten und für dieses Projekt für uns zu werben.
3. Im Rahmen der gemeinsamen Ratssitzung mit der Partnerstadt Rixheim im September wurde der Seniorenbeirat eingeladen Vertreter zu dieser Veranstaltung in Rixheim zu entsenden und die Angehörigen des dortigen Conseil des Aînés (Seniorenrat) zu treffen.

gez. Clemens Haskamp
Vorsitzender

gez. Hans Hogeweg
Schriftführer